
 

 

 

 

 

 

  

Accueil des présents et mot de bienvenue par le président du district de 

football de la Manche 

 
Le Président du District : V. DUBOURG accueille les représentants des clubs de 
la Manche et les remercie de leur présence. Il remercie également les 
personnalités invitées, élus et représentants des différentes instances : Messieurs 
le maire de Quettehou, le président du club du FC VAL DE SAIRE, les 
représentants du CONSEIL DEPARTEMENTAL DE LA MANCHE, du CDOS, de 
LA LIGUE DE NORMANDIE, du CONSEIL REGIONAL DE NORMANDIE, le 
trésorier général de la LIGUE de NORMANDIE, et les présidents des DISTRICTS 
DE LA SEINE MARITIME et du CALVADOS. 
Le Président demande à l’assistance un moment de recueillement envers les 
serviteurs et amis du football manchois qui nous quittés lors de cette saison, il rend 
un hommage particulier au président de l’US AVRANCHES, G.GUERIN. Une 
minute de silence est respectée.  

Interventions des personnalités invitées : 

Le maire de QUETTEHOU : A LEFEVRE se réjouit d’accueillir l’assemblée 

générale du District, il présente sa ville et souligne le dynamisme de la vie 

associative et notamment du football. 

Le président du Foot club du Val de SAIRE : R. GIBIELLE remercie le District 

d’avoir choisi le club et présente l’organisation et le fonctionnement de son 

association. 

Le représentant du CONSEIL DEPARTEMENTAL DE LA MANCHE : D. PILLON 

conseiller départemental de la Manche présente les excuses du président de 

l’assemblée départementale et de Adèle HOMMET, vice-présidente chargée des 

sports et de la jeunesse. D.PILLON rappelle les liens anciens et étroits qui unissent 

le département et le district de football autour d’un partenariat dynamique et 

innovant valorisant nos territoires et le vivre ensemble autour du sport. Le conseiller 

départemental félicite le district pour son action et assure l’assistance de la 

continuité du partenariat en place. 
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Présentation des équipes administrative et technique du District de football de la 

Manche : 

Le président du District : V. DUBOURG présente à l’assistance les collaborateurs de 

l’instance départementale qui œuvrent au quotidien pour assurer la bonne marche du 

district. Il souligne leur professionnalisme et leur compétence et les présente 

individuellement en détaillant leurs missions. 

L. PARMENTIER conseillère technique départementale animation et du développement des 

pratiques présente les actions de l’équipe technique. G. DORIZON vice-président chargé 

du pôle jeunes-technique et formation, conforte ses propos et détaille les différentes actions 

mises en place : formation - compétitions - jeunes. 

Ouverture des travaux de L’assemblée générale ordinaire : 

Le président du district : V. DUBOURG déclare officiellement ouverts les travaux de 

l’assemblée générale, il remercie à nouveau les représentants des clubs de leur présence 

et se félicite de la participation importante : 88 clubs (présents ou représentés) sur 126 soit 

70 %. Le nombre de voix attachées aux clubs, selon la réglementation basée sur le nombre 

de licenciés, est de 580 sur 733 soit 80%.  

Approbation du procès-verbal de l’assemblée générale du 14/06/2023 qui a eu lieu à 

CREANCES : 

Le président du district : V. DUBOURG demande par vote électronique aux représentants 

des clubs de participer au vote :  

Résultats des votes : 

 

Voix exprimées : 

 

Pour : 

423 sur 580 voix  

 

423 voix 

   73% de participation 

 

100% des suffrages exprimés 

Abstentions : 0 voix       % des suffrages exprimés 

Contre : 0 voix       % des suffrages exprimés 

Le PV de l’assemblée générale du 14/06/2023 est adopté à l’unanimité, le président 

remercie les clubs de leur confiance. 

Interventions des personnalités invitées : 

Le président du COMITE DEPARTEMENTAL OLYMPIQUE ET SPORTIF DE LA 

MANCHE :  A. THIEBOT rappelle les diverses missions menées par le CDOS et souligne 

la qualité des relations entretenues avec le district de football autour de diverses actions 

tout au long de la saison passée notamment « octobre rose » et le développement des 

partenariats pour la saison en cours. 



 

Le représentant de la LIGUE DE FOOTBALL DE NORMANDIE : J.M KOCISZEWSKI 

président délégué présente les excuses du président de la Ligue P. LERESTEUX, il félicite 

le district de la Manche du travail accompli au cours de cette saison et l’organisation réussie 

de cette assemblée générale très suivie. 

Rapport moral de la saison 2022/2023 : 

Le secrétaire général du district : JC. NEEL présente le rapport moral de la saison 

écoulée. Il souligne la capacité remarquable du football départemental à avoir repris, après 

près de 2 saisons complexes, d’avoir repris le chemin du développement. Nous avons 

réalisé des progressions en termes d’effectifs (jeunes – féminines) encourageants, malgré 

une démographie en berne.   3 items marquent notre réactivité : l’engagement de nos clubs 

et le dévouement de nos dirigeants, la qualité du travail accompli par les élus bénévoles et 

l’appétence reconnue des équipes administratives et techniques.  

Le district a conjugué respect des règlements avec une mise à jour des lois du jeu en 

développant la formation et la relation avec les clubs. Saluons nos progrès en termes de 

communication et le développement des partenariats. 

Il nous reste à conforter notre rôle de sport collectif majeur dans le département et de rester 

une discipline innovante et référente. Plus de 18.000 licences en cette fin de saison 

2022/2023 et surement 19.000 en cette fin d’année.  

Soyons conscients tout en restant modestes que le district de la Manche demeure un des 

acteurs essentiels de la vie de nos territoires, avec près de 130 clubs, 300 matches joués 

chaque week-end, 5000 parents, familles et accompagnateurs auprès de nos licenciés, 

nous avons le besoin constant de rester innovant et constamment en éveil. 

Merci à toutes et tous du travail que vous effectuez.  

Rapport financier de la saison 2022/202 :  

Le trésorier général du district : JP. LOUISE présente le rapport financier du district pour 

la saison écoulée, les divers tableaux et graphiques présentés permettent de prendre 

connaissance de la situation financière. Le district a poursuivi sa volonté de maîtrise des 

comptes en continuant à associer un soutien aux clubs tout en limitant leurs charges et en 

maintenant une politique de fonctionnement et de développement étudiée et contrôlée.  Les 

résultats de fin d’exercice sont en conformité avec nos prévisions.  

Rapport du commissaire aux comptes et approbation des comptes : 

La commissaire aux comptes : Mme Maud LEGUE de la société IN EXTENSO, valide une 

gestion rigoureuse, transparente, saine et sincère.  

  



 

Approbation des comptes de la saison 2022/2023 : 

Par vote électronique, l’assemblée approuve à la majorité absolue les comptes de résultats 
de la saison 2022-2023 ainsi que le bilan arrêté à la même date. Le résultat déficitaire d’un 
montant de 1 794,10 euros est soumis à l’approbation des votants et sera affecté à notre 
prochain exercice comptable. La présentation du budget prévisionnel pour la saison 2023-
2024 est approuvée à l’unanimité. 

Résultats des votes : 

Voix exprimées : 531 sur 580 voix                92 % de participation  

 

Pour : 517 voix    97,36 % des suffrages exprimés 

Abstentions : 0 voix      % des suffrages exprimés 

Contre : 14 voix      2,64 % des suffrages exprimés 

Renouvellement du mandat du commissaire aux comptes : 

Les représentants des clubs à la demande du président du district sont appelés à approuver 
le renouvellement du mandat de la société IN EXTENSO en la personne de Maud LEGUE, 
Commissaire aux comptes.  

Le vote par voie électronique des clubs valide le renouvellement à la majorité absolue.  

Résultats des votes : 

Voix exprimées : 526 sur 580 voix                    91 % de participation 

 

Pour : 523 voix   99,43 % des suffrages exprimés 

Abstentions :   0 voix         % des suffrages exprimés 

Contre : 3 voix 0,57 % des suffrages exprimés 

  

Intervention du président  

Le président du DISTRICT DE FOOTBALL de la MANCHE : V. DUBOURG  

« C’est avec un immense plaisir que je vous retrouve si nombreux dans cette magnifique 
Halle aux grains de QUETTEHOU. Nous voilà donc réunis pour cette dernière assemblée 
générale ordinaire et financière du mandat puisque la prochaine assemblée générale en 
2024 sera élective. 
Après que vous nous avez eu fait l’honneur de nous confier la direction du District de la 

Manche en octobre 2020, nous avons été très vite dans le bain et confrontés aux difficultés 

avec deux saisons tronquées à cause du COVID.  



 

Que d’imagination et de projets innovants avez-vous dû faire preuve pour permettre de 

maintenir le lien social créé par le football, pour maintenir la relation avec vous les clubs, 

vous licenciés et vos bénévoles. 

Sur le plan financier nous avons décidé de vous aider en vous exonérant de la cotisation 

globale pour cette saison du COVID. C’est un geste modeste, d’un montant de près de 53 

000€, représentant tout de même 10% du budget du District, ce fut une décision difficile à 

prendre engageant lourdement les finances du District dans une période difficile, mais ce 

fût une promesse tenue ! 

Comme je l’ai toujours indiqué, nous avons alors voulu vous impliquer dans nos projets. 

C’est pourquoi nous avons initié « réussir 2024 ». Merci à tous ceux qui se sont investis 

dans ce projet. Merci pour votre action, pour votre convivialité, pour vos idées nouvelles et 

toujours pertinentes. 

Aujourd’hui, trois ans après le COVID, non seulement nous n’avons pas perdu de clubs, 

mais la progression du nombre de licenciés constatée depuis trois est une source non 

négligeable de satisfaction. Nous sommes actuellement à + 6 % de date à date par rapport 

à la saison dernière et nous avons bon espoir de passer la barre des 19 000 licenciés avant 

la fin de la saison. Mais au-delà de ces chiffres bruts, il est très satisfaisant de constater 

cette augmentation dans un département essentiellement rural, où chaque année des 

écoles ferment et où les nouveaux habitants sont le plus souvent des retraités. 

Parmi tous ces chiffres, vous comprendrez bien aisément que j’éprouve une joie toute 

particulière à constater l’évolution importante (+22% depuis le début du mandat) de nos 

licenciées féminines. C’est bien la preuve, si cela devait être démontré, que le District de la 

Manche et son président sont très attachés à cette progression et au développement du 

football féminin.  C’est ce que nous souhaitons faire avec le football féminin en aidant 

chaque création d’une école de foot féminin proposant les structures et l’encadrement 

adapté à cette évolution. Nous ne souhaitons pas nous contenter d’être dans la gestion des 

compétitions féminines, nous tenons également à préserver la santé de ces jeunes femmes 

qui pratiquent le football. C’est pourquoi depuis maintenant 2 ans, nous avons répondu 

favorablement à l’appel de la CPAM, de la MSA et du CDOS en nous associant à l’opération 

« Octobre Rose » qui a connu cette saison encore, un vif succès. Une fois encore, la 

prévention doit trouver toute sa place pour le bien-être et la santé de nos pratiquantes. 

Autre progression non négligeable, celle du football d’animation. De nombreux jeunes sont 

venus rejoindre nos clubs et cette saison en particulier l’affluence constatée est importante. 

Je regrette que certains d’entre vous se voient dans l’obligation de refuser des inscriptions. 

Nous devons encore travailler avec IR2F afin que vous ayez la possibilité de former 

davantage d’encadrants et de faire monter en compétence ceux qui sont déjà en activité 

afin de toujours mieux accueillir ces jeunes 

Afin de développer la formation et notamment celle des féminines nous avons fait le choix 

d’inscrire le District dans le Programme EDUCATRICE en partenariat avec la Ligue de 

Normandie.  

Dans le cadre du partenariat avec notre principal partenaire, le Conseil Départemental, que 

je remercie encore pour le soutien apporté à notre institution, nous continuerons à 



 

développer l’inclusion par l’organisation des rassemblements de Foot Partagé qui fêteront 

en 2024 leur 20 ans d’existence.  

Nous continuerons également à apporter notre contribution à l’animation du Territoire et 

notamment pendant la période estivale avec le développement de la tournée du Foot des 

plages mais également en cette année olympique, en nous associant, en partenariat avec 

le CDOS, le 31 mai prochain au passage de la flamme olympique dans notre département. 

Nul doute que ce sera, à la veille de notre JND une grande fête du sport organisée au pied 

du Mont St Michel. 

Nous avons augmenté le nombre de nos partenaires. Hormis le soutien prépondérant de 

notre premier partenaire, le Conseil Départemental, nous avons doublé le montant des 

recettes de partenariat.  Grâce à eux, nous avons pu financer en totalité la structure 

gonflable que vous avez pu découvrir à l’occasion de la Journée du Foot en Famille qui s’est 

déroulée à VILLEDIEU en juin dernier et que nous avons pu utiliser cet été lors de la tournée 

du Foot des Plages. 

Nos comptes sont équilibrés, nos investissements sont amortis et notre réserve, sans être 

mirobolante, nous permet de faire face sereinement à des catastrophes qui mettraient en 

péril notre activité. Notre masse salariale est maîtrisée sans diminuer la qualité du service 

qui vous est proposé. Il est important pour l’équipe qui m’entoure et moi-même, que vous 

trouviez au District un accueil, une réponse, une solution face aux difficultés du quotidien.  

Toute l’équipe du District est à votre service et au service du football manchois et nous 

allons développer encore davantage cette offre de service dès le début 2024 en obtenant 

l’agrément nous permettant d’implanter dans vos structures des contrats civiques. Nous 

aurons prochainement l’occasion de revenir vers vous en communiquant à ce sujet et vous 

apporter les éléments essentiels pouvant vous permettre là encore de renforcer votre 

structure à moindre coût. 

Ensemble, nous pourrons mener les combats contre les maux qui menacent notre football. 

Même si de notre petit coin excentré du Cotentin nous devons rester vigilants. Nous sommes 

à l’écoute de vos besoins quand vous êtes confrontés à ces problématiques. Notre groupe 

de travail s’est déjà déplacé à plusieurs reprises dans les clubs. Ensemble nous pourrons 

trouver des solutions à vos difficultés. Nous avons rencontré récemment les représentants 

départementaux de la gendarmerie et avons convenu avec eux de mesures de prévention 

contre tous ces maux de la société qui veulent ternir l’image du football. 

Et pour terminer, quoi de plus naturel en cette année olympique de reprendre les mots du 

Baron Pierre de Coubertin pour illustrer notre état d’esprit et soumettre cette citation à votre 

réflexion : 

 

 Chaque difficulté rencontrée doit être l'occasion d'un nouveau progrès  

 

 



 

Intervention des personnalités invitées : 

Le représentant du CONSEIL REGIONAL DE NORMANDIE : S. LETOUSEY rappelle le 
soutien apporté par la région par l’intermédiaire de LA LIGUE DE NORMANDIE par la 
REGION NORMANDIE au développement du football. Il se réjouit des bonnes relations 
entre les DISTRICTS NORMANDS et le CONSEIL REGIONAL. 

Clôture des travaux de l’assemblée générale :  

Le président du DISTRICT DE FOOTBALL DE LA MANCHE : V. DUBOURG remercie 
tous les participants : représentants des collectivités et représentants des clubs de leur 
attention lors de cette assemblée générale, il se félicite de son organisation réussie et 
remercie tous les acteurs de cette soirée.  

Le président invite les présents à échanger dans un moment de convivialité, souhaite à 
toutes et à tous une bonne saison et une excellente fin d’année et clôt l’assemblée générale. 

 

Pont Hébert le 07/12/2023   

 

Le secrétaire général,   Le Président du District de Football de la Manche, 
        JC.NEEL                   V.DUBOURG   

 

 

 

 

 

 

 

   

 

 

   

 

 

PV AG MIS EN LIGNE LE  13 /12/2023 


